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El auto azul, con rótulo del MINSAP, estacionó en una de las tantas calles del Hospital Universitario Calixto
García, próxima a la consulta del profesor Guillermo Sánchez. El conductor demoró varios minutos en salir, justo
bajo la sombra de un árbol –al parecer, de aguacate, de frutos, apenas hechos. Detrás de la mascarilla, el rostro
que desde hace casi cuatro meses da Cuba, con voz pausada y segura, noticias malas y buenas, otras tristes y
también alentadoras, invita a reflexionar, convoca a cuidarnos y así, cuidar a los demás.

Tiene un andar ágil. En persona, parece más joven que desde la pantalla. Es afable y asequible, sin humos.
Visiblemente andaba apurado. Luego, la prensa reveló la razón, asistiría al encuentro diario del Consejo de
Defensa de Centro Habana, uno de los focos de resistencia de la epidemia en la ciudad.

Por supuesto, en el breve diálogo con Francisco Durán, director de epidemiología del Ministerio de Salud Pública,
nacido en otra geografía, pero hijo adoptivo de La Habana desde 2003, no podía ser otro el tema, la cola de la
epidemia.

¿En qué radica la complejidad de La Habana?

—La Habana es muy grande, conviven muchas personas, de diversos lugares, hay mucho movimiento y se
mezclan diferentes formas de ser. Esto, indiscutiblemente, hace que todavía una parte de la población no cumpla
con las recomendaciones, pero realmente se puede lograr con la participación de todos.

Más protección de la población y el cumplimiento de las medidas que se han reiterado para evitar que se transmita
la enfermedad es lo que realmente hace falta.

¿Qué les diría a quienes residen en las zonas donde hoy la situación epidemiológica es más compleja?
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—Si toda la población tiene que cuidarse, esa necesidad es mayor allí, una protección superior es la única forma
para no adquirir la enfermedad y eso tenemos que lograrlo.

¿Podrá La Habana con la covid-19?

—Ya lo ha demostrado, pero hace falta una participación mucho más importante de la población, no solo de los
organismos –que es bastante lo que se hace–, sino también de las personas, en su actuación individual, en su
responsabilidad por su salud, por su protección, pero sí se puede, seguro que sí.
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